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询会昨天在东南大学举办。北大、南大、东大等省内外数十

所高校在现场摆摊设点，吸引了数千学生前来咨询。记者在

采访中发现，无论是考研的，还是招研的，双方都更倾向于

本校。对于这种“近亲繁殖”的现象，各方也有争议。 考研

学生多“死守本校” 南师大的张同学手里拿着一摞材料。记

者看了一下，有南大、南航、南林等省内多所高校的招生简

章和专业目录。不过，张同学告诉记者，这些材料只是拿来

看看，自己其实还是最想考南师大。“毕竟对本校更熟悉，

无论是环境，还是课程、老师，更容易适应。” 河海大学交

通学院的周同学这次想来看看东大的研究生怎么招。据其介

绍，他们班有十几人准备考研，但像他这样报考外校的寥寥

，基本上都是想考本校的。东大研究生院有关负责人透露，

该校的本科应届毕业生每年考本校研究生的大约有两千人。 

名校保送生相当比例来自本校 记者昨天从现场了解到，因为

更青睐保研生，不少名校明年都有意扩大推荐免试生的比例

。而从往年情况看，保研生中，本校的学生占了相当比例。 

北大研究生院有关负责人表示，今年该校接收推免生的数量

将比去年增加7%，其中理工科院系接收推免生的比例在50%

80%，其他院系一般不低于50%。东大研究生院有关负责人也

表示，去年他们的推免生有20%多，今年争取再扩大一些。

“从研究生的课程学习和科研进展来看，教授群体普遍认为

推免生的平均水平高于参加统考考生的平均水平，能成为学



校科研力量的主力军，最后大部分都硕博连读了。” 业内人

士称，在推免生中，本校保送生占了相当的比例。在一些名

校，甚至超出了一半的比例。以北大为例，最近3年接收的推

免生中,来自本校的和各兄弟重点院校的推免生所占的比例分

别是7 3、6 4、5 5，虽然来自外校的在增多，但是本校生显然

还是占有压倒性的优势。 “近亲繁殖”引发争议 “你们本校

生保研的有多少？”这是昨天的咨询会上外校生问得最多的

话。考生小王说，学校对本校保研的学生越多，对外校及社

会考生就越不公平。南大研招生有关人士昨天表示，虽然高

校都喜欢保研生，但考虑到给社会考生更多的机会，的确应

该严控保研比例，这也是高校比较矛盾的地方。 北大有关人

士认为，对本校学生招得多，主要还是生源好。南京某高校

有关负责人则表示，本校学生留校做老师，这种“近亲繁殖

”不宜提倡，但是本校学生考本校研究生，对学校的影响并

不大。 对于“近亲繁殖”现象，中国人民大学一位资深教授

则尖锐地指出，这完全是一种自我封闭状态，不利于研究生

的交流和视野的开拓，是与开放的理念背道而驰的，是一种

不正确的做法。（作者：王晶卉） 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


